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ПЛЕНУМ РАЙКОМА КПСС
Состоялся очередной пленум 

райкома КПСС. С докладом «О 
задачах районной партийной 
организации по углублению пе
рестройки экономики района в 
свете требований XIX Всесо
юзной партийной конференции» 
выступил первый секретарь 
райкома КПСС В. М. Дмитри
ев.

В прениях приняли участие 
директор мехлесхоза Н. М. Ро
мановский, секретарь партбюро 
Юбилейного ЛПУ В. Н. Галын- 
ский, председатель совета 
РАПО В. В. Винокуров, пред
седатель райпо Р. И. Козлов, 
главный инженер Тотемского 

|  леспромхоза В. Н. Поповский, 
LV ’ директор Сухонского леспром

хоза Л. И. Молчановскнй, на
чальник порта Тотьма Н. М. 

I Калмыков, председатель колхо
за «Великодворье» Н. Н. Юр-

зин, председатель райисполко
ма С. М. Громов, инструктор 
экономического отдела обкома 
КПСС В. Н. Носенков, С за
ключительным словом высту
пил первый секретарь райкома 
КПСС В. М. Дмитриев.

Были рассмотрены организа
ционные вопросы. В связи с 
переходом на другую работу 
пленум освободил от обязан
ностей заведующего промыш
ленно - транспортным отделом 
райкома партии Карелина 
Л. А. и заведующего сельско
хозяйственным отделом райко
ма партии Третьякова А. Н.

По обсужденным вопросам 
были приняты соответствую
щие постановления.

Пленум постановил созвать 
очередную XXXVI районную 
партийную конференцию 29 ок
тября 1988 года.

В райкоме КПСС
Бюро райкома КПСС рассмотрело вопрос «О неудовле

творительной работе хлебокомбината и правления райпо
требсоюза по обеспечению населения хлебом».

В постановлении отмечается,
I что хлебокомбинатом, торгую- 
[ щими , организациями^—района-  

недостаточно принимается мер 
по обеспечению населения рай
она хлебом. Необоснованно со
кращена его выпечка и сняты 
с производства мелкоштучные I изделия. В течение года, осо
бенно в летний период, в горо
де и в сельской местности име
ют место случаи срывов в 
снабжении населения хлебобу- 

I лочными изделиями.
Основными причинами явля- 

I ется неритмичная работа хле
бокомбината, недостаточный 
контроль за доставкой со сто
роны торгующих организаций. 
При производительности более 
40 тонн в сутки вырабатывает
ся хлеба от 10 до 11 тонн. При 

I  этом не выдерживается суточ
ный график отпуска его торго- 

I  вым предприятиям.
Партийная, профсоюзная ор

ганизации хлебокомбината сла- I бо ведут работу по закрепле
нию кадров, не обеспечивают 
соответствующей подготовки 
рабочих, что влечет за собой 

I  выпуск изделий низкого каче
ства. Не принимаются меры по 
обеспечению тружеников жиль
ем. За годы одиннадцатой и 
двенадцатой пятилетки строи
тельство его не велось.

Не налажен должный конт
роль за поступлением хлеба в 
розничные предприятия прав- 

I  лением райпотребсоюза. Ведом- 
щ ственные пекарни выработку и
■ реализацию хлебобулочных из- 
I  делий производят по собствен

ному усмотрению. За шесть ме-
■  сяцев текущего года в среднем 

за месяц на одного жителя се
ла реализовано хлеба от 16,9 
до 49,6 килограмма.

Со стороны правоохраните
льных и контрольных органов 
мер по упорядочению торговли 
хлебобулочными изделиями не 
принимается. Областное управ-

■  лемме хлебопекарной и мака-
■  ройной промышленности не 

оказывает действенной помощи
■  по переводу котельной на га

зовое топливо, строительству 
жилья хозяйственным спосо-

■  бом.
Бюро райкома КПСС указа

ло руководителям предприятий 
торговли т. т. Козлову Р. И., 
Сиорюиовой К. В., Скорюкову 
А Н. на низкий контроль за 

I Работой подведомственных

I

предприятий по организации 
торговли хлебобулочными из_̂  зелиями. За дйпущенйые сры
вы в их перевозке директор 
автотранспортного предприя
тия т. Фетюков В. В. преду
прежден.

Обязало секретаря парторга
низации хлебокомбината
т. Шишкину М. В., директора 
т. Федотовского Ю. И., глав
ного инженера т. Харабардина 
Л. И. принять меры по устра
нению отмеченных недостатков, 
обеспечить до конца месяца 
выход на среднеобластные по
казатели по выработке белого 
хлеба и мелкоштучных изде
лий.

За непринятие мер по обес
печению ритмичной работы 
предприятия, допущенные сры
вы в обеспечении населения 
хлебом, создание очередей за 
хлебобулочными изделиями 
бюро объявило директору 
т. Федотовскому Ю. И., глав
ному инженеру т. Харабарди- 
ну Л. И. строгий выговор с 
занесением в учетную карточ
ку. За беспринципный подход к 
решению данного вопроса, низ
кую требовательность к комму
нистам секретарю парторгани
зации т. Шишкиной М. Б. объ
явлен выговор.

Обязало т. Громова С. М.— 
исполком районного Совета на
родных депутатов—разработать 
и осуществить в текущей пяти
летке программу по улучше
нию снабжения населения хле
бобулочными изделиями. Пре
дусмотреть в ней перевод ко
тельной на газовое топливо, 
создание резервного источника 
энергоснабжения, решение жи
лищной проблемы. В ближай
шее время предусмотреть до
левое участие в строительстве 
не менее 10 благоустроенных 
служебных квартир для рабо
чих ведущих профессий. При
нято к сведению заявление на
чальника областного управле
ния хлебопекарной и макарон
ной промышленности т. Тито
ва А. Е., что со стороны уп
равления будут приняты меры 
по изготовлению проектно-сме
тной документации на реконст
рукцию котельной, изысканы 
средства для закладки 8-квар- 
тириого жилого дома и долево
го участия в строительстве 10 
благоустроенных служебных 
квартир.

Репортаж с бюро райкома КПСС

СНОВА О ХЛЕБЕ
Нет, пожалуй, картины бо

лее удручающей, чем очередь. 
И втройне неприятней такое 
зрелище, когда люди терпели
во теряют время не в очереди 
за хрусталем или коврами, а 
за товарами первой жизненной 
•необходимости, в частности, 
за хлебом.

Давно ли, в мае на заседа
нии исполкома районного Со
вета народных депутатов, шел 
разговор о том, что в Тотьме 
становятся чуть ли не системой 
очереди за хлебом. Тогда чле
ны исполкома потребовали от 
директора хлебокомбината 
Юрия Ивановича Федотовского 
и главного инженера предприя. 
тия Леонида Ивановича Хара
бардина сделать все возмож
ное, чтобы впредь не допус
кать такого уродливого явле
ния.

И что же: около хлебного 
магазина в центре города 
опять возникла, стала змеиться 
цепочка тотьмичей. В чем де
ло? Муки не хватает, других 
компонентов для выпечки хле
ба? Людей недостает? Печи 
рухнули? Ничего подобного! 
Всего хватает на предприятии, 
рабочими, например, с готов
ностью трудятся воины-стро
ители дорог.
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главного нашего продукта, не 
говоря уже об ассортименте, о 
разнообразии сортов и разно
видностей хлебобулочных изде
лий?

Все эти вопросы были зада
ны руководителям торговли, 
хлебокомбината, транспортного 
предприятия на прошедшем во 
вторник очередном заседании 
бюро районного комитета пар
тии. От них потребовали стро
го' и принципиально, по-пар- 
тийному прямо ответить: когда 
прекратится безобразие? Ведь 
оказалось, что если в зимний 
период хлебокомбинат произво
дил до 11 тонн продукции в 
сутки, то сейчас выпечка хлеба 
снизилась до девяти тонн. И 
это тогда, когда к нам прибы
ли военные дорожные строите
ли, тогда, когда ежедневно в 
район приезжали отпускники, 
студенты, туристы.

Можно подумать, что хлебо
пеки живут где-то на краю све
та и никак не могут знать, что 
в летнее время население рай
она возрастает и, соответствен
но, резко увеличивается спрос 
на хлебобулочную продукцию.

Хотя говорить о хлебобулоч
ных изделиях, значит, грешить 
против истины: ассортимент их 
сузился до буханок белого и 
черного хлеба и еще одного 
кирпичика — сдобного и очень 
солидного по цене.

Так почему все же бывают 
срывы, задержки с хлебом?

Директор хлебокомбината 
Федэтовский нашел спаситель
ный «козырь»: не хватает лю
дей на основном производстве. 
Но когда ему намекнули, что 
дорожные строители готовы 
оказать любую помощь, Юрий 
Иванович поправился: не хва
тает профессиональных хлебо
пеков, не хватает, потому, что 
нет жилья.

Анатомия очереди

Потом выяснилось, что воз
никают проблемы с транспор
том, что неравномерно разво- 
зят хлеб по торговым точкам: 
где густо, а где пусто.

Но тут попросил слова при
сутствовавший на бюро началь
ник областного управления 
хлебопекарной и макаронной
EBgmWSJ11-
расставил все точки над «и».

Он отметил, что работникам 
отрасли значительно повышена 
заработная плата, лучше ста
ли решаться многие социаль
ные вопросы. Отдельно това
рищ Титов остановился на яв
ных недостатках в работе то- 
темских хлебопеков. Оказалось, 
что если в среднем по области 
ассортимент булочных изделий 
в общем вале составляет 25 
процентов, то у нас — только 
три процента. Ну вот, а мы 
ждем румяных, аппетитных бу
лочек и батонов...

Другой не менее важный для 
хлебопеков показатель: средняя 
цена одной тонны хлебобулоч
ных изделий. В среднем по об
ласти она составляет 274 руб
ля, в Тотьме — на 73 рубля 
меньше. Все свелось к привыч
ной буханке... Но и ее не всег
да хватает, вот в чем беда!

Начальник областного упра
вления прямо указал на причи
ны плохой работы тотемских 
хлебопеков: вояюрвых, низкий 
уровень, вернее, отсутствие ка
кой-либо воспитательной, рабо

ты в коллективе, во-вторых, 
крайне низкая трудовая дис
циплина. Алексей Егорович 
привел пример: ночью 16 ав
густа пьяными находились на 
своих местах рабочие во главе 
с бригадиром А. Николаевой 
(позднее она призналась ра- 
ботинкам милиции, что пили 
брагу и хлеб в результате пе. 
ресушили).

Так вот, оказывается, где ко
рень зла — нет порядка на 
производстве! А отсюда все бе
ды, отсюда и неритмичность 
работы предприятия и как пе
чальный финиш — нерадостно
молчаливая очередь за хлебом.

А. Е. Титов указал еще од
ну причину образования очере
дей в центральном магазине— 
чтобы хлеб постоянно был в 
лотках, его следует доставлять 
не дважды, как практикуется, 
а три раза в день. Тут уж не 
должно быть разногласий меж
ду хлебокомбинатом, горпо и 
автотранспортным предприя
тием.

Члены бюро высказали 
серьезный упрек в адрес рай
потребсоюза и орса Тотемского 
леспромхоза по поводу нерав- 
номерного обеспечения хлебом 
населения района. Оказалось, 
что если в поселке Красный 
Бор среднесуточное потребле
ние хлеба составляет около по
лутора килограммов на челове
ка, то в поселке-Советский —о яда о — ДШ1НПШ п>ш. .и-—Примерно такая пропорция 
между Маныловским и Верх- 
нетолшменским сельсоветами. 
Председатель райпотребсоюза 
Р. И. Козлов и начальник ор
са леспромхоза В. Н. Скорю- 
ков заверили, что порядок в 
распределении хлеба будет на
веден до 1 сентября этого го
да. Бюро потребовало от руко
водителей хлебокомбината сро
чно обеспечить среднеобласт
ной уровень выпечки хлебобу
лочных изделий, в два раза 
увеличить реализацию конди
терских изделий.

Директору хлебокомбината 
Ю. И. Федотовскому и главно
му инженеру Л. И. Харабар» 
дину за допущенные срывы в 
обеспечении населения города 
хлебом, создание очередей бю
ро райкома КПСС объявило 
строгий выговор с занесением 
в учетную карточку, секретарю 
партийной организации, глав
ному бухгалтеру М. В. Шиш. 
киной — строгий выговор.

В. ДУРОВ, 
корр. «Ленинского знамени».

Дневник
страды

Последняя декада августа 
началась тихой и солнечной 
погодой. Природа словно сми
лостивилась над тружениками 
полей, дала им возможность 
успешно завершить уборочные 
работы. Однако...

□  Хлеба в районе обмоло
чены (по оперативным данным 
на 22 августа) на 75 процентах 
площадей. Фактически же жат
ва почти завершена — на зна
чительных площадях посевы 
убрали на кормовые цели и 
списали на гибель.

□  Лен вытереблен на 68 
процентах плановых площадей. 
Плохо организована эта работа, 
как и сев озимой ржи, в кол* 
хозах «Мосеево» и «Заветы 
Ильича».

□  Медленно в районе по
полняются кормовые запасы.

АНКЕТА
29 октября 1988 года будет проводиться XXXVI 

районная партийная конференция. В целях дальней
шего повышения эффективности работы, получения 
объективной оценки деятельности членов райкома, 
бюро, секретарей, аппарата райкома КПСС просим 
Вас откровенно высказать свое мнение о стиле и ме
тодах их работы, внести свои предложения.

1. Какова, по Вашему мнению, роль членов райко
ма, кандидатов в члены райкома КПСС, ревизион
ной комиссии в партийной организации и трудовом 
коллективе? Ваши предложения по улучшению их 
работы

2. Что, по Вашему мнению, следует изменить в де
ятельности:

(см. на обороте)



ф Партийная жизнь: отчеты и выборы__
В первичных партийных организациях начались отчеты 

и выборы. Настала пора подвести некоторые итоги дея. 
телыюстн каждой парторганизации, ее участия в процессе 
перестройки. Основательно проанализировать содержание 
организационной и идеологической работы в нынешних ус
ловиях.

«Сейчас надо по.новому поставить вопрос об ответствен* 
кости каждого коммуниста за положение дел том, где он 
работает, за личный вклад в перестройку, за деятельность 
своего коллектива», — говорится в материалах XIX Всесо. 
юзиой партийной конференции.

С этими мыслями я шла

2 □  № 101 (8340)
___________________ Перестройка и школа

...до 2000 года
Немногим более недели остается до начала нового 

учебного года. Он должен стать переломным во всей ш коль
ной жизни. Этот термин, к  сожалению, мы употребляем не 
впервые, tro настоящего перелома, как показали результаты  
года минувшего, не произошло. Ш кола готовит будущее н мед
лить с коренной перестройкой обучения и воспитания больше 
нельзя. Как повернуть школьный корабль в русло интересной, 
плодотворной работы педагога и ученики, кик сделать более 
демократичной всю жизнь учебных заведений, как преодолеть 
консерватизм н процентоманию, поднять престиж знаний? Эти 
вопросы волнуют сегодня всех педагогов, родителей, общест* 
ценность. Вот поэтому в преддверии традиционных августов
ских педсоветов хотелось бы затронуть ряд проблем.

ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ ___________

на отчетно -выборное собра
нно первичной партийной 
организации отделения Аг
ропромбанка.

За период, который ана
лизировала и своем докладе 
Н. А. Упадышевп, в банков
ской системе произошли 
серьезные изменения. Поя
вились некоторые особен
ности в работе партийной 
организации. На учете в 
этой партийной организации 
стоят коммунисты отделения 
Сбербанка, где также про
изошла реорганизация. Под
водя итоги деятельности 
партбюро, всей партийной 
организации, каждого ком
муниста в отдельности, бы
ло о чем вести речь на со
брании.

R отчетном докладе от
мечено, что большинство

партийных собраний кроне 
депо открытыми, г. е. с 
участием беспартийных чле
нов коллектива. Это значит, 
что партийная организация 
в своих делах не отделяется 
от коллектива, и труженики 
в курсе всех дел и забот ее. 
Кстати к отчетно-выборное 
собрание было открытым, в 
работе его приняли участие 
и беспартийные. Не пришла 

> только на собрание управля
ющая отделением Агро
промбанка В. II. Якушева, 
хотя н была приглашена...

В обсуждении отчета 
партбюро приняло участие 6

п  n u n i r t i >\ n n \ . i D i ,  п

беспартийные. Выступавшие 
поднимали серьезные про- 
блемные вопросы, но они ка
саются других организаций, 
предприятий. Что касается 
работы своей парторганиза
ции. влияния коммунистов 
на обеспечение успешной пе
рестройки работы своих кол
лективов в условиях пере
хода на н.шые формы хо
зяйствовании. об этом все 
выступавшие избегали гово
рить. Что это. нежелание об
наружить свои недостатки?

Между тем. как было от 
мечено в докладе, с 1984 
года в партийной организа
ции никого не приняли в 
члены КПСС, хотя достой
ные, уважаемые люди есть. 
Вот о чем и следовало бы 
в первую очередь обменять
ся мнениями. Обсудить бу
дущее партийной организа
ции. Сейчас на учете 15 
членов КПСС — 11 (73
процента) пенсионного воз
раста. в том числе 5 —

старше 70 лет. 4 — старше 
(Ю. Все они имеют большой 
опыт работы и принимают 
но мере своих сил активное 
участие а жизни партийной 
организации. Но все же 
участвовать о решении за
дач, стоящих перед коллек
тивом, им все сложнее и 
сложнее. Нужен приток 
свежих, молодых сил. Одна- 
ко озабоченности положени
ем дел в прениях на собра
нии не прозвучало. В этом 
есть пина и работников ап
парата райкома КПСС.

Я думаю, не случайно, 
несмотря на острую необхо
димость. в коллективе в 
прошлом году не была дове
дена до конца экономичес
кая учеба. Занятия в течение 
года были. А итогового со
беседования не состоялось. 
В этом тоже отражается

ПОЛУЧИЛОСЬ
уровень влияния парторга
низации па общие дела кол
лектива.

В общем, того скрупулез
ного анализа деятельности 
партийной организации, ко
торый бы соответствовал ду
ху времени, решениям XIX 
Всесоюзной партийной кон
ференции. не получилось. 
Это первое отчетно-выбор
ное собрание в этом году в 
первичных партийных орга
низациях. Хочется надеять
ся, что в других партийных 
организациях более принци
пиально подо йдут  к анализу
отчетного периода и обра- 
1 / 1 1  исоиие внимание на из
влечение уроков из прошед
шего этапа перестройки н 
участия каждого коммунис
та н беспартийного в делах 
своего коллектива.

Работа партийного бюро 
за отчетный период призна
на удовлетворительной.

Выборы нового состава 
бюро проходили демократич
но. В список для тайного го
лосования были внесены 
5 кандидатур. Избраны 
из них трое. Тайным го
лосованием. с участием всех 
коммунистов, избрана секре
тарем партийной организа
ции отделения Агропром
банка А. В. Фомпнскан.

Избраны к первые деле
гаты на XXXVI районную 
партийную конференцию: 
Л. А. Оленева. А. В. Фо- 
мпнекая.

Е. ФЕДОТОВСКАЯ, 
член райкома, заведу
ющая общим отделом 
райкома КПСС.

П  РЕЖ ДЕ всего несколько 
слов об основных меро

приятиях по дальнейшему раз- 
внтшо .народного образования в 
районе' до 2000 года. Оки раз
работаны роно на основе по
становления февральского
(1988 г.) Пленума НК КПСС 
и выносятся на обсуждение 
всех педагогов, общественнос
ти. а затем будут утверждены 
сессией районного Совета на
родных депутатов в сентябре 
этого года.

Основное место и этом доку
менте отводится развитию 
учебно - материальной базы 
школ и дошкольных учрежде
ний. Недавно сдана Камчат
ская средняя школа на 392 ме
ста, есть надежда, что 1 сен
тября начнут учебный год н 
новых зданиях ученики Вели- 
кодворской и Заозерской вось
милетней школ. Строится зд а
ние на 108 мест для Серед- 
ской восьми летней школы, з а 
кладывается фундамент Усть- 
толшменской.

В 1989 году необходимо на
чать строительство Вожбаль- 
ской (на 192 места), в 1991 — 
1992 г. г. — Верхнетолшмен- 
ской (108 мест) восьмнлетннх 
школ, в 1994 году — средней 
школы на 1176 мест в городе, 
а в 1997 году — Кали
нинской средней школы на 264 
места и Матвеевской восьми
летней школы на 108 мест, на
чальных школ: Скребеховской

» •  to o  m v v i D  1»Э О  I ОДУ,
Устьеденгской — к 1991 году,

В связи с сокращением чис
ла учащихся с 1992 года за 
кроются Ж аровская. Котельни
ческая начальные школы.

В городе планируется пост
роить два детских сада на 160 
мест каждый — в 1989 и 1993 
годах. Строительство дошколь
ных учреждений необходимо 
развернуть в Тотемском лес
промхозе, расширить большин
ство детсадов в колхозах и сов
хозах. В 1990 — 1991 годах по
строить пионерский лагерь.

ГЛ ЧЕН Ь сложная и волную- 
^  щая всех проблема — 

концепция среднего образова
ния. В последнее время о нем 
говорят очень много н противо
речиво. Некоторые считают 
всеобщее среднее образование 
невозможным. Председатель 
Государственного комитета 
СССР по народному образова
нию Г. А. Ягодин высказал 
мнение по этому вопросу. Сред
нее образование вовсе не пони
мается как ступень перехода к 
образованию высшему, как не
кий набор знаний, позволяю
щий выпускнику поступить в 
вуз. Правильнее считать, что 
среднее образование должно 
обеспечить тот фундамент, ко
торый достаточен для того. что. 
бы выпускник мог самостоя
тельно жить ir работать в об. 
ществе.

Как же быть с распределе
нием выпускников восьмого 
класса но разным каналам для 
получения среднего образова
ния? В последние годы в рай
оне сложилась такая ситуация, 
что прием ребят в 9  классы 
уменьшился в среднем до 125 
человек, это около 40  процен
тов выпуска 8  класса. Ежегод
но район не выполнял планы 
комплектования ПТУ. зато 
большое количество ребят по
ступало в техникумы области. 
В 1988— 1989 г. г. необходимо 
увеличить количество школьни
ков. поступающих в девятый 
класс. Основная масса учащих
ся 8 класса должна учиться в 
9 классе, а после окончания 
средней школы продолжать 
свое образование в Г1ТУ. тех
никумах. вузах. Поэтому пе- 
дагогнческим коллективам школ

необходимо уже сейчас начать 
профессиональную ориента
цию учащихся, ^разъяснитель
ную работу с их родителями.

Как будет развиваться 
СПТУ-47? Постепенно будет 
уменьшаться прием в училище 
выпускников 8  класса й увели
чиваться прием выпускников 
средних школ. Будет разви
ваться н материальная база: 
запланировано строительство 
общежития, общественно - бы 
тового корпуса.
В ОПРОСЫ  демократиза

ции учебной и воспита
тельной работы  будут главны 
ми на предстоящей учитель
ской конференции: Внедрение 
педагогики сотрудничества в 
работу каждой школы — таков 
должен быть главный итог ее 
работы, тем более что подоб
ный положительный опыт уже 
есть в Тотемской восьмнлетнеЙ 
школе.

Ш кола по своему характеру 
должна быть общественной. 
Многие вопросы ее работы на
до решать всем миром. Тогда 
и управление должно стать об
щественно 4 государственным.

В школе — это совет из 
учителей, школьников. роди
телей, представителей общест
венности, базового предприя-

К СЕССИИ РАЙСОВЕТА

тня. Моральный климат кол
лектива, быт и досуг, финансы, 
организационные вопросы — 
все это в ведении совета. У 
него должно быть право конт
роля за  деятельностью дирек
тора н любого учителя. В 
большинстве ж е школ к созда
нию советов ещ е п не присту
пали. а  там, где они созданы, 
практических шагов ещ е не 
видно.

В районе — это совет по н а 
родному образованию как за 
конодательный орган, которому 
подчинен аппарат роно. Чем 
больше общественность будет 
вовлечена в управление шко
лой. тем меньше остается не
обходимости в государственном 
контроле. Учительская конфе
ренция обсудит состав район
ного совета, который был р е 
комендован на пленуме райко
ма КПСС в мае 1988 года.

СО БЕН Н О СТЬ нынешнего 
v  учебного года будет за 

ключаться н в том. что зан я 
тия с 1 сентября пойдут по но
вым учебным планам. Та 
кнх планов 5 вариантов. Кро
ме того, в шкалы направлены 
12 вариантов планов с углуб
ленным изучением отдельных 
предметов. Педагогическому 
совету школы предоставлено 
право н пределах установлен
ного времени по классам и с 
учетом особенностей работы 
данной школы вносить измене
ния в распределение часов на 
изучение отдельных предметов.

В новых ‘ учебных планах 
усилена роль предметов эсте
тического цикла. С 1 сентября 
будут открыты классы с углуб
ленным изученном отдельных 
предметов: в средней ш кале 
М  2 — физика и математика, 
в средней шкале М  1 — хи
мия и музыка, в Тотемской 
восьмнлетнеЙ — биология н 
физика.

В тех ш калах, где обеспе
чивается опережающая подго
товка детей 6 -летнего возраста 
по чтению и письму (а там, как 
правило, наиболее сильные 
учителя), рекомендуется выде
лять на преподавание музыки 
и изобразительного искусства 
по 2 часа в неделю вместо I 
часа.

Новые учебные планы и про-

23 августа 1988 года I*
граммы уж е в наступающем 
учебном году предоставляют 
простор* учителю в выборе 
форм и методов обучения. 
Главным же направлением в 
работе всех педагогов должно 
быть стремление к высокому 
качеству знаний, повышению 
авторитета и престижа аттеста
та.

D  СТУПИЛО в силу новое 
«Положение о порядке и 

условиях добровольного труда * 
учащихся общеобразователь-1 I 
ной н профессиональной школ ' 
в свободное от учебы время*. I 
Работать ребятам разрешается I; 
с 14 лет. Трудиться можно не 
только в каникулы, но и во 
время учебы, если это не ска. 
жется отрицательно на нх уче- 
бе и посещаемости учебных 
занятий, на их здоровье.

На февральском (1988 г.) 
Пленуме ЦК КПСС было уде
лено большое внимание вопро
су трудового воспитания, проф
ориентации. Какова обстановка 
по данному вопросу у нас?

В большинстве школ района 
будет продолжаться професси- ' 
опальная подготовка старше, 
классннков. В школах, где нет 
условий для профессионально- 
го обучения, трудовое обучение 
будет* осуществляться в 9 и 10 
классах по особой программе. 
Важно добиться, чтобы каждый 
ученик участвовал в труде, на- | 
учился KOHKpeTiiOMv делу, про.# 
изводил материальные цепное,! 
тн на базе школьных мастер.*] 
скнх, базовом предприятии, 
подсобном хозяйстве школы '

На сегодня перед каждой . 
школой стоит задача развйтия I 
подсобного хозяйства, цель — 
обеспечить полностью овощами | 
учащ ихся, выращивать кроли, 
ков. что было бы неплохим 
подспорьем к  школьному сто. 
лу. а главное в — ребята полу, 
чат хорошую трудовую закал, 
ку.

Одним из первых реальных 
подходов к производственному 
обучению, трудовому воспита. 
ннго является создание школь- . 
ных кооперативов. Школьный 
кооператив — это не игра в 
производство. а настоящий 
труд с учетом возраста, здоро
вья. фмзнаю гнн. Почему бы 
на селе не иметь свою ферму 
в шкальном кооперативе н не I 
обеспечить ишачу и детский 
садик молоком? Почему бы не 
отремонтировать школьную ме- 
бель, мебель жителей поселка, 
деревни, почему бы не изгото
вить в мастерской различные 
изделия для населения, орта- ^  
ннзовать школьное кафе, шнть 
одежду, выращивать в теплице 
рассаду’? Различных вариантов 
вполне достаточно, необходима 
лишь активная позиция в ре-. 
шепни этих вопросов руководи
телей ш кал, партийных органи
заций. органов ученического 
самоуправления.

ОДНОП из самых острых 
проблем в районе остает

ся  кадровая. На сегодня ката
строфически не хватает учите- 
лей русского языка н литера- 4 
туры (потребность — 16. при- 
было — 2). учителей иност
ранного языка. и с т о р и и . 
Есть над чем задуматься каж
дому педагогическому коллек
тиву. т. к. заповедь «Учитель, 
воспитай учителя», пока не на- 
шла воплощения в районе.

На учителе — особая ответ
ственность за  перестройку. 
Каждый урок, каждый школь
ный день может стать, а мо
ж ет к не стать могучим сгину, 
лом к переменам в пашей жи
зни От чего это зависит? На- 
верное, от того, насколько четкой будет политическая линия 
учителя, насколько эта линия 
будет принята учениками и ро
дителями. Эти и другое вопро
сы будут обсуждены на учи
тельской конференции 23—26 
августа.

Отдел народного образова
нии ждет от педагогов, роди
телей. общественности конкрет
ных предл чкеннй по перест
ройке школьного дела, по из
менению работы аппарата от
дела. внешкольных учреждений 
по выполнению постановлений 
февральского |1988 г.) Плену
ма ЦК КПСС. XIX Всесоюзной 
партийной конференции.

А. ЛЕПЕХИНА, 
заведующая районным от
делом народного образе - 
•анид.

— бюро райкома КПСС

— секретарей райкома

— аппарата райкома

Л. Кого бы Вы хотели ни деть сегодня и роли: 
— пер йог о секретари райкома КПСС _ _ _

второго секретари райкома КПСС

секретари райкома КПСС

Просим Вас заполнить данную анкету, пырезать и 
послать по адресу: г. Тотьма, ул. Белоусовская, 34. 
Райком КПСС.

АНАЛИЗА НЕ
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Сегодня на страничке 
«Искорок» своими 

впечатлениями о работе 
Всесоюзного сбора 

активистов перестройки 
делятся его участники

к

►

0Г СЛОВ — К Д Е Л У
На Всесоюзном сборе активистов перестройки 

в «Артеке» вместе с ребятами были и их старшие 
друзья — пионерские вожатые. Нашу область 
Представляла старш ая пионерская вож атая Тотем- 
ской восьмилетней школы Н аталья Васильевна 
Трофимова. Сегодня в беседе с нами она отвечает 
на ряд вопросов.
С какой целью проводил

ся сбор в Артеке?
Прошел год работы пио

нерских организаций после 
IX слета: что удалось до
стичь за эго время, как вы 
полняются его решения? 
Это первое, что обсужда
лось на сборе. И второе — 
обобщить накопленный

^>пыт, распространить его. 
указать перспективы дея
тельности Всесоюзной пио
нерской организации и пе
рестроить ее работу.

На сборе решались слож
ные задачи. Наверное, по* 
этому вместе с ' ребятами— 
посланцами пионерских ор
ганизаций были и старшие 
пионервожатые?

Да. Без старших друзёй 
ребятам трудно бы было ре
шать важные вопросы. Но 
мы не назидали, а вместе с 
ребятами участвовали в раз
нообразной деятельности, 
творческих играх, и реше
ние находилось само. В этом 
нам помогали и ученые. Они 
внимательно следили за хо
дом смены, за развитием со
трудничества взрослых и де
тей, всячески пытались по
мочь. В эту смену в Арте
ке вместе с нами в темати
ческих центрах работали 30 
научных консультантов.

Помимо работы с детьми 
у пожатых была своя про
грамма. Мы работали над 
проектами нескольких доку
ментов: «Концепция перест
ройки Всесоюзной пионер
ской организации», «Поло
жение о старшем пионер

ском вожатом», «Книга во
жатого» .

Что вам больше всего за
помнилось?

Самое глав и :е — это об
щение с коллегами со всего 
Советского Союза. 318 во
жатых были участниками 
Всесоюзного сбора. Столько 
творческих личностей я уви
дела! Среди них лауреаты 
премии имени Ленинского 
комсомола, заслуженные 
учителя школ, делегаты 
съездов партии и комсомо
ла. Были и вожатые, отдав
шие по 35 лет нашей про
фессии и до сих пор душой 
молодые.

Запомнились встречи с 
первым секретарем ЦК 
ВЛКСМ В. И. Мироненко, 
председателем ЦС ВПО име
ни В. И. Ленина И. Н. Ни
китиным, редакцией журна
ла «Вожатый», режиссе
ром «Ералаша» А. Гайпе- 
рнным, работа тематических 
центров, заключительная 
конференция.

- Все дни пребывания в 
«Артеке» были наполнены 
интересным содержанием: 
это и защита проектов «Пи
онерская организация буду
щего», и конкурс бальных 
танцев, и концерт детского 
рок-ансамбля «Электроша», 
и многое другое.

Какое решение принял 
сбор? Как оно принималось? 
Ведь в памяти все еще со* 
бытия IX слета, где на за
ключительной линейке ребя
та буквально протестовали 
против решения, предложен
ного для голосования.

На этом сборе все было 
по-другому. Решение проде
лало очень большой круг, 
прежде чем стало докумен
том. Сначала отряды спосо
бом коллективной творчес
кой деятельности обсуждали 
«Пионерскую организацию 
будущего». Работали по зве
ньям. Право голоса имели 
все. Затем интересные пред
ложения высказывались на 
тематических центрах по 
проблемам пионерской орга-1 
низации. Такие центры ра
ботали в каждой дружине. 
Представители от каждого 
центра шли в штаб «Арте
ка». где работала группа по 
выработке документа «Пере
стройка пионерской органи
зации». Я сама была руко
водителем такой группы 
среди взрослых (у ребят— 
своя группа). Споры были 
долгие и страстные. Ребята 
так же горячо отстаивали 
свои предложения.

И к чему вы пришли?
Итогом всем этим дискус

сиям стала конференция, 
представителями на которой 
были по одному взрослому и 
пионеру, от каждой делега 
ции. Вологодскую делега
цию на конференцию пред
ставляли Сергей Подосенов 
из Верховажья и ответствен
ный секретарь областного 
совета пионерской органи
зации И. А. Порошина. Все
го в «Артек» прибыло 184 
делегации. Вологодская де 
легация была одной из са
мых многочисленных (62 че
ловека).

Конференция выработала 
проект решения. Именно 
выработала: обсуждалось
каждое слово документа. 
Причем к микрофонам чаще 
подходили ребята, чем взро
слые. Предложения их были 
весомые, и группа анализа 
очень часто вносила в про
ект решения поправки. 2 
сентября проект решения 
будет опубликован в «Пио 
.нерской правде» и все смо-

__ НА СНИМКЕ: участники Всесоюзного сбора активистов
перестройки в «Артеке» Сережа Казаринов, Н. В. Трофи
мова и Таня Никитинская.

гут с ним познакомиться.
Наша группа взрослых 

по выработке проекта реше
ния настаивала на опубли 
ковании его во всех центра
льных газетах, чтобы вы
нести на всенародное об
суждение. Ведь речь идет о 
будущем многомиллионной 
организации, о будущем тех, 
кому жить в XXI веке.

В чем суть перестройки 
Всесоюзной пионерской ор
ганизации?

Она должна быть призна
на на уровне Конституции, 
т. е. получить правовой ста
тус, самостоятельность в фи
нансовом отношении. Мы от
казались от придумывания 
всяких программ, ограничи
вающих деятельность дру
жин. а выступили за разви
тие инициативы у каждого 
пионерского коллектива. По
дробно будут обсуждать ре
бята на своих пионерских 
сборах, т. к. этот документ 
лишь проект. (

А дальше?
Будем действовать вместе 

с ребятами по обновлению 
нашей организации. И пусть 
не будет таких, кому с на
ми неинтересно. Каждому— 
дело по душе. Конечно, в 
условиях нашего города это 
трудно. Нет ни станции 
юных техников, натуралис
тов, ни танцевальной и ху
дожественной студни, ни да
же детского парка, не гово
ря о секциях мото- и вело
спорта, тем более парашют
ного. А ведь все это так 
нужно нашим пионерам. 
Время требует перемен.

XIX Всесоюзная партий
ная конференция потребова
ла последовательной и ус
коренной реализации рефор
мы средней и высшей шко
лы. И пора от громких слов 
перейти к деятельности.

В. ОСОВСКАЯ, 
Е. СЕМЕНИХИНА, 

работники Дома пионе
ров.

Есть
I предложение

Во Всесоюзном сборе в «Ар
теке» затрагивалось множест
во интересных, но в то же 
время и сложных проблем, ко
торые еще не решены или ре
шаются в пионерской организа
ции. Работали дискуссионные 
центры. Я участвовал в центре 

I самоуправления в дружине, в 
I отряде. Ребята горячо обсуж

дали различные проблемы, де- 
| лились своим опытом работы.
; Все пионеры активно участво

вали при обсуждении такого но- 
I проса: «Может ли быть само

управление без соуправле-

ния?». Мнения наши раздели
лись. Одни доказывали, что 
может, другие возражали. И в 
конце концов мы сошлись в 
мнении: самоуправление не мо
жет быть без соуправления.

У нас в дружине «Морской» 
проходили и разные интерес
ные игры: «Ты — организа
тор», «Листая странички исто
рии нашей Родины» и другие. 
Думаю, что игру об истории 
Родины полезно бы провести в 
каждой дружине.

И еще у меня есть такое 
предложение: создать у нас в 
дружине, да и в других также, 
разновозрастной отряд, как это 
делается во многих пионерских 
дружинах наших друзей.

Коля ЕЛЬЦОВ.
Средняя школа №  2.

ОБСУЖДАЛИ БУРНО
Во время сбора в «Артеке» 

работали тематические центры. 
Всего было 6 центров: разно
возрастные отряды, работа с 
октябрятами, перестройка в пи
онерской дружине, самоуправ
ление и другие.

Я участвовала в работе цен
тра разновозрастных отрядов. 
Сначала мы делились опытом, 
а потом обсуждали свои про
блемы. А их у пас немало. Это 
и заинтересованность пионеров 
в каких-либо делах, малокомп- 
лектность отрядов, помощь от 
организации. И еще у нас воз
ник вопрос: «Нужны ли таким 
отрядам вожатые?». И пришли

к выводу, что вожатые нужны. 
Все вопросы обсуждались бур
но.

Ребята делились своими впе
чатлениями по организации ра
боты отрядов. Одни работают 
по экипажам, другие — по про
филям. Например, в одной из 
школ Минской области органи
зованы два отряда: по растени
еводству и животноводству. 
Ребята идут в них по желанию.

Вместе мы собирались три 
раза, но и за это время узнали 
много нужного и интересного.

Таня НИКИТИНСКАЯ.
Восьмилетняя школа.

НЕЗАБЫВАЕМАЯ ВСТРЕЧА
6 июля на костровой площадке в «Артеке» проходила 

встреча участников Всесоюзного сбора активистов перест
ройки с первым секретарем ЦК ВЛКСМ В. И. Мироненко.
Встреча проходила в непри

нужденной обстановке. Виктор 
Иванович сказал, что еще све
жи в памяти подробности IX 
Всесоюзного слета пионеров, 
который здесь проходил год 
назад. И отметил, что атмо
сфера этого сбора отличается 
от прошлогодней. А порядок 
работы сбора даже поинтерес
нее. чем был на XIX Всесоюз
ной партконференции.

— А помните ли вы. в чем 
заключался протест участников

слета? — задал он вопрос и 
тут же ответил: В том. что 
пионеры устали от командного, 
авторитарного, безаппеляцнон- 
ного отношения к ним взрос
лых. Вы должны быть хозяе
вами своей организации.

— Какие у Вас впечатления 
о XIX Всесоюзной партийной 
конференции? — задают во
прос ребята.

— Многие говорят, что та
кой конференции не было со 
времен В. И. Ленина. Меня

поразила конференция откро
венностью, честностью

— Как научиться демокра
тии? — спрашивали ребята.

— Так ведь для этого вы 
здесь и собрались. — отвечает 
Виктор Иванович. — Нам сей
час нужно учиться демократии, 
учиться прислушиваться друг к 
другу, вырабатывать коллекти
вное мнение.

Больше двух часов длилась 
встреча/ Все ребята получили 
ответы на свои вопросы. А в 
заключение пригласили гостей 
на пляж. Это предложение бы
ло принято. От встречи у меня 
остались очень хорошие впе
чатления.

Сережа КАЗАРИНОВ.
Средняя школа №  1.•  Ваше мнение ----------------------------------------------

КАКОЙ Д О Л Ж Н А  БЫ ТЬ П И О Н ЕРСКА Я О РГА Н И ЗА Ц И Я  БУДУЩ ЕГО?
Споры об этом не ути

хают и сегодня. Поэтому мы 
предлагаем читателям отве
тить на несколько вопросов, 
поделиться своим мнением. 
Ответы будут помещены в 
следующем номере «Иско
рок».

1. Пионерская организа
ция — организация детей и 
подростков. Могут ли взрос
лые быть ее членами? Каки
ми должны быть их права и 
обязанности? Должны ли 
они отличаться от прав пио
неров?

2. По предложению деле
гатов IX Всесоюзного слета 
пионеров сейчас в состав го

родских. районных советов 
пионерских организаций вхо
дят не только взрослые, но 
и пионеры. Под силу ли ре
бятам работа в совете пио
нерской организации? Чем 
они должны там занимать
ся?

3. В настоящее время пи
онерский возраст ограничен 
до 14— 15 лет. Могут ли ре
бята старше этого возраста 
быть в пионерской органи
зации?

4. Все ли ребята сегодня 
довольны работой своих 
пионерских звеньев, отря
дов? Как пионерская орга
низация должна заботить

ся о каждом пионере, защи
щать его честь и достоинст
во, поддерживать все луч
шее, что есть в пионере?

5. В пионерскую органи. 
зацию все ребята, как пра
вило, вступают добровольно. 
А можно ли пионеру выйти 
из организации? Исключе
ние из организации и добро
вольный выход — одно и 
то же или нет? Можно ли 
вновь этим ребятам всту
пить в пионерскую органи
зацию?

Кто первый просит слово? 
Пишите нам в редакцию на 
школьную страничку «Ис
корки».
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23 августа 1988 го.

• О б ъ я в л е н и я  • Реклама ц

РОСТКИ НАДЕЖДЫЗАЩИТИТЬ
Японское информационное 

агентство Киодо Цуснн. ссы
лаясь на те самые «дипломати
ческие источники» в Пакиста
не. которые до сей поры рас
пространяли невероятные вы
мыслы о положении в Афгани
стане и вокруг него, на сей 
раз не «ошиблось»: даже оно 
15 августа сообщило, что вы
вод половины личного состава 
частей ограниченного контин
гента советских войск (ОКСВ) 
«завершен в срок и даже, ка- 
жется. на день раньШе наме* 
ченной даты». В строгом соот
ветствии с женевскими догово
ренностями по Афганистану, 
предусматривающими - прекра
щение всякого вмешательства 
извне во внутренние дела этой 
страны и возвращение совет
ских войск на Родину, СССР 
вывел свои части из большин
ства афганских провинций. На
ших солдат нет уже в пригра
ничных с Пакистаном восточ
ных. северо- и юго-восточных 
районах Афганистана. Нет их 
уже и на юге страны.

Многие читатели, вероятно, 
видели в «Правде» схематнче-- 
скую карту Афганистана, на ко
торой обозначено расположение 
остающихся в стране частей и 
подразделений ОКСВ. Они раз
мещены вдоль важнейших 
транспортных магистралей, со
единяющих крупнейшие центры
— столицу Кабул с Хайрато- 
ном. транзитным портом на со
ветско-афганской границе, и 
Герат с пограничной Кушкой. 
Цель такой дислокации, как го
ворится. видна невооруженным 
глазом: обеспечить транспорт
ные перевозки для самого Аф
ганистана и транзита в другие 
страны, создать условия для 
вывода из Афганистана остаю
щейся части ОКСВ.

Можно констатировать, что. 
осуществляя женевские согла
шения. Советский Союз и рес
публика Афганистан честно вы
полняют свои обязательства. 
Это подтверждают и находящи
еся в Афганистане военные^ на
блюдатели Организации Объе
диненных Наций, и многочис
ленные иностранные журнали
сты. которые отмечают, что 
многое можно сделать, если 
проявить необходимую полити
ческую волю и ответствен
ность.

«Женевские соглашения стро
го соблюдаются Советским 
Союзом и правительством Аф
ганистана. — пишет в этой 
связи датская «Ланд ог фзльк».
— График вывода советских 
войск строго выдерживается». 
Однако Пакистан, продолжает 
газета, не придерживается за
ключенных в Женеве соглаше
ний. По-прежнему через паки-

стано - афганскую границу в 
Афганистан движется поток 
оружия, перебрасываются воо
руженные группы. «Прекраще
ние вмешательства извне во 
все годы афганского конфлик
та было наиболее важным во
просом. — подчеркивает газе
та. — Поддержка оппозиции с 
территории Пакистана была ос
новной причиной того, что со
ветские войска были направле
ны в эту страну девять лет на
зад. И обещание о прекраще
нии вмешательства из Пакиста
на было главной уступкой па
кистанцев и американцев при 
подписании соглашений в Же
неве».

Но «уступив» на словах, вер
нее на бумаге, два других уча
стника женевского процесса — 
Пакистан и США не только не 
прекратили поддержки, но да
же расширяют ее. Именно вме
шательство извне толкает «не
примиримую» часть вооружен
ной афганской оппозиций на 
активизацию террористических 
и диверсионных действий про
тив народной власти и населе
ния Афганистана. В этом — 
главная причина сохранения и 
обострения обстановки в стра
не и непрекращающегося кро
вопролития. И ответственность 
за это несут не только непо
средственные исполнители из 
числа «непримиримых», но и 
те силы, которые стоят за их 
спиной, подталкивая их, как 
это делает Исламабад, на пре
ступные. варварские действия. 
Положение с выполнением все
ми сторонами женевских согла
шений не может не вызвать 
озабоченности. Пакистан, сабо
тируя выполнение своих обя
зательств и продолжая вмеши
ваться в дела Афганистана, 
подрывает процесс политичес
кого урегулирования. И Совет
ское правительство, и афган
ское руководство в своих не
давних заявлениях подчеркну
ли, что такая линия Пакиста
на в отношении женевских со
глашений не может быть тер
пимой. Они оставляют за со
бой право в случае ее продол
жения принять такие меры, ка
кие потребует обстановка. На
ши страны вместе с тем счита
ют, что свою роль в урегули
ровании проблемы Афганиста
на должно сыграть мировое 
сообщество, много сделавшее 
для заключения соглашений в 
Женеве. Ростки здравого смыс
ла и надежды должны быть 
защищены.

А. БИРЮКОВ. (ТАСС).

Редактор
[! В. 3. СОРКИН.

Куда пойти учиться?
ТОТЕМСКОЕ ОПТУ-47

продолжает набор учащихся на 
1988—1989 учебный год по 
следующим профессиям:

тракторист - машинист 111 
класса — срок обучения 1 
год:

электромонтер (с правом 
вождения автомобиля) срок об
учения 1 год:

водитель автомобиля катего
рии «С». «В*. «КамАЗ» — 
срок обучения 5 месяцев.

Учащиеся обеспечиваются 
трехразовым питанием, выпла

чивается стипендия 10 рублей, 
семейным — 20 рублей. Име
ющие среднее образование и 
отслужившие в рядах Совет
ской Армии получают стипен
дию 114 рублей и обмундиро
вание.

Для поступления в училище 
необходимо представить следу
ющие документы: заявление на 
имя директора, документ об 
образовании. медицинскую 
справку по ф. 086 у. направле
ние организации или хозяйст
ва. справку с места жительст
ва. 4 фотографии (3x4).

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:
ЭЛЕКТРИК, РАБОЧИЕ 

хлебопечения и в кондитерский 
цех. ТЕХНИЧКА в кондитер
ский цех Тотемским хлебоком
бинатом. Обращаться в отдел 
по труду райисполкома.

САНИТАРКА на постоян
ную работу Тотемекой аптекой. 
Обращаться к администрации

аптеки с 9 до 18 часов нлн в 
отдел по труду райисполкома.

РАБОЧИЕ ГРУЗЧИКИ. 
КОЧЕГАР. СЛЕСАРЬ- ЭЛЕК
ТРИК. ПОВАРА. КУХОННЫЕ 
РАБОТНИЦЫ. УБОРЩИЦЫ 
в магазин «Волна» орсом пор
та Тотьма. Обращаться в от
дел по труду райисполкома.

ВТОРНИК, 23 АВГУСТА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

— «120 минут». 8.36 — «Р ос
сия молодая». Художественный 
фильм. 1-я серия — «Морского 
дела старатели». 9.40 — «Мир 
дому твоему». Фильм-спектакль 
театра «Сатирикон». 16.45 —
«Молодцы». Соревнования
школьников. 16.25 — «Салам». 
Концерт. 17.05 — «Второй Ук
раинский. Хроника и воспоми
нания». Документальный фильм. 
17.45 — Программа телевиде
ния Румынии. 18.45 — «Сегод
ня в мире». 19.00 — Шахматы. 
Чемпионат СССР. 19.20 —«Наш 
сад». 19.50 — «Россия моло
дая». Художественный фильм.
1-я серия — «Морского дела 
старатели». 21.00 — «Время».
21.40 — «Прожектор перестрой
ки». 21.50 — «Музыкальное ле
то во Дворце-музее в Останки
но*. 22.45 — «Актуальный объ
ектив». Премьера док. фильма 
•Группа товарищей». О судьбах 
скульптора В. Сндура, режиссе
ров А. Эфроса н А. Тарковско
го, экономиста И. Худенко.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20
— «Поют сестры Осояну». 8.50
— «Путешествие по Москве».
9.10 — «Приключения Незнай
ки». Мультфильм. Части 3-я и 
4-я. 9.45 — Французский язык.
1-й год обучения. 11.50 — «Бе
лая птица с черной отметиной». 
Художественный фильм. 13.25— 
« Ленинградские акварели •.
Фильм-концерт. 14.00 — «Днев
ной сеанс повторного телефиль
ма». «Долгие версты войны*. 
Худ. фильм. 1-я серия. 18.00 — 
Новости. 18.15 — «Ритмическая 
гимнастика». 18.45 —«...До ше
стнадцати и старше». 19.30 —
•Музыкальный киоск». 20.00 — 
«Спокойной ночи, малыши!». 
20.15 — Концерт заслуженного 
артиста РСФСР Г. Жислина.
21.00 — «Время». 21.40—«Про
жектор перестройки». 21.50 —
«Экран друзей». «Выстрелы при 
лунном свете*. Худ. фильм. (Ру
мыния). 23.10 — «Утренняя по
чта*.

СРЕДА. 24 АВГУСТА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

— «120 минут». 8.35 — «Рос
сия молодая». Художественный 
фильм. 2-я серия —«Мужание».
9.40 — «Молодцы». Соревнова
ния школьников. 10.20 — «В 
согласии с природой». Док.

♦ Позд раеляем !
Никольский сельсовет, 

д. Починок, 
ТРИФАНОВОИ

Юлин Александровне.
От всей души поздравляем 

дорогую жену, милую маму, 
любимую бабушку с 60-летнем! 
Желаем крепкого здоровья, ду
шевного тепла, счастья поболь
ше. жизни подольше, радости 
море, ни капельки горя, а бод
рости до глубокой старости.

Муж, дочь, зять, внучки.
! * * *

Калининский сельсовет, 
д. Исаев о,

КОЗЛОВУ
Валентину Михайловичу.

Дорогой муж. папа, дедуш
ка! Поздравляем с 60-летием и 
выходом на заслуженный от
дых. Желаем отличного здоро
вья, долгих лет жизни.

Жена, дети, внуки.• * •
Мосеевскнй сельсовет, 

д. Кожннская. 
ЗЫКОВОН

Магдалине Александровне.
Дорогая мама и бабушка! 

Поздравляем с 55-летнем.' Же
лаем крепкого здоровья, дол
гих лет жизни, всего самого 
нан лучшего.

Дочь, зять, внучки.• • *
Маниловский сельсовет, 

д. Черепаннха. 
РЫЧКОВОП 

Галине Николаевне.
Поздравляем с 55-летнем н 

выходом на заслуженный o r  
дых. Желаем радости, добра и 
душевного тепла, счастья по
больше. жизни подольше, креп
кого здоровья.

Правление, профком кол
хоза «Сигнал».

фильмы. 15.45 — «Народные
мелодии». 16.00 — Мультфиль
мы. 16.35 — «Там, где конча
ется асфальт». 17.25 — «Здрав
ствуй, музыка». Произведения 
Ф. Шуберта. 18.15 — «Третий 
Украинский. Хроника н воспо
минания». Док. фильм о битве 
за Днепр. 18.45 — «Сегодня в 
мире». 19.05 — «Действующие 
лица». 19.55 — «Россия моло
дая». Художественный фильм.
2-я серия — «Мужание». 21.00
— «Время». 21.40 — «Прожек
тор перестройки*. 21.50 —«Му
зыкальное лето во Дворце-музее 
в Останкино». 22.50 — «Мы
ищем Пиросмани». Передачи

и 2*я
ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20

— «Музыкальные среды у Рим
ского-Корсакова •. Фильм-кон
церт. 8.40 — «Путешествие по 
Москве. Вдоль древнего Земля
ного вала». Док. фильм. 9.00 —

«Приключения Незнайки».
Мультфильм. Части 5-я н 6-я. 
9.35 — Немецкий язык. 1-й год 
обучения. 10.05 — Концерт со
ветской песни. 10.20 —«Фильм
— детям». «Каникулы Кроша».
3-я серия. 11.30 — Немецкий
язык. 2-й год обучения. 12.00— 
«Экран друзей». «Выстрелы при 
лунном свете*. Худ. фильм. (Ру
мыния). 13.20 — «Мир твоих 
увлечений». Док. фильмы. 13.45
— «Снится детство». Фильм-
концерт. 14.15 — «Дневной се
анс повторного телефильма». 
«Долгие версты войны». Худ. 
фильм. 2-я серия. 18.00 — Об
ластное телевидение. «Земля 
Вологодская*. Информационная 
программа. 18.25 — Футбол.
Чемпионат СССР. «Торпедо» — 
«Динамо». (Киев). 20.15 —«Спо
койной ночи, малыши!». 20.30
— «Для всех н для каждого».
21.00 — «Время». 21.40 —«Про
жектор перестройки». 21.50 —

«Экран друзей». «Дикая сы |  
ка». Худ. фильм. (Куба).

ЧЕТВЕРГ, 25 АВГУСТА I  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.4 I

— «120 минут». 8.35 — «р0 I
сна молодая». Художественны I  
фильм. 3-я серия — «Беда j 
бедой». 9.40 — Мультфильм! 
10.15 — Премьера документа.! 
ного фильма. 10.45 — «Дейс /  
вующне лица». 15.40 — «0 I 
правде н по совестя». Д01 1
фильм. 16.30 — Концерт, к  t
— «Баранкин, будь человеьъ11 а
Мультфильм. 17.25 — «Муаь к  
кальная сокровищ н и ц а<
Н. Гайдн. Спмфоквя № 103 и 
бемоль мажор. («Лондонская»
18.00 — «...До шестнадцати 
старше». 18.45 — «Сегодня 
мире». 19.05 — «Песня-88. 
19.20 — «Вопросы теории, г 
19.50 — «Россия молодая! !
Худ. фильм. 3-я серия — «Бед " 
за бедой». 21.00 — «Время! 9
21.40 — «Прожектор nepeci 
ройки». 21.50 — «Музыкально ’ 
лето во Дворце-музее в Ости 
кнно». 22.45 — «Портрет в 
фоне десятилетня*. Две ветре 
чн с писателем Ю. Нагибиным

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.21
— «Песня далекая я близкая» 
8.55 — «Приключения Незван 
кн». Мультфильм. Частя 7-я i 
8-я. 9.30 — «Путешествие а 
Москве. От Крымского брода д 
Триумфальных ворот». 9.50 - 
Испанский язык. 1-й год обтв 
ни я. 10.20 — «Фильм —Же 
тям». «Каникулы Кроша». 
серия. 11.30 — Испанский яащ
2- н год обучения. 12.00 — «За . 
ран друзей». «Дикая собака» ’ 
Худ. фильм. (Куба). 13.20 — 
«Чародей танца». Фильм-ми 
церт. 14.15 — «Дневной сеап 
повторного телефильма». «Дм 
гие версты войны». Худ. фильм
3- я серин. 18.15 — • Сельски 
час». 19.15 — Ритмическая гян 
настнка. 19.45 — Играет дум 
баянистов. 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!». 20.15 —«Ося* 
иже краски горного Крына». 
Док. фильм. 20.25 — Г. Нмстре
ем. Концертная сяжфонжа дда . 
виолончели с оркестром. 21.01
— «Время». 21.40 — «Проке* 
тор перестройки*. 21.50 — «Эв 
ран друзей». «Как помочь в  
пе». Худ. фильм. (ГДР). 23Л
— Художественная гимнасток 
Кубок СССР.

КИНОТЕАТР
«ОКТЯБРЬ*

23 августа — новый юцнйд 
скнй цветней художественны! 
фильм «Душа моя* (2 серия). 
Сеансы: в 16. 18-30. 21-10.

Тоте мекая заготконтора из
вещает. что 31 августа прини
мается скот от населения (кро
ме овец) на мясокомбинате

(бычки и телки весом менее 
200 килограммов не принима
ются).

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЯ. * 1 
ОРГАНИЗАЦИИ. СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ,

ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ ТОТЕМСКОГО РАЙОНА!
По территории района проложен нефтепровод 

УСА—УХТА—ЯРОСЛАВЛЬ 
По нему производится транспорт нефти под высоким да

влением. Для обеспечения его сохранности н пожарной без
опасности установлена ОХРАННАЯ ЗОНА на расстояния 
50 метров в каждую сторону от оси нефтепровода и границ 
его объектов. В охранной зоне нефтепровода без письменно
го согласования с Управлением Северными магистральными 
нефтепроводами категорически ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

— возводить любые постройки н сооружения, пронзво- { 
дить строительные и монтажные работы, располагать иоле- * 
вые станы, размещать свалки, устраивать стрельбища, про
кладывать дороги, устраивать переезды, разводить костры 
н т. д.

Виновные в нарушении правил содержания охранной зо- | 
ны нефтепровода подвергаются штрафу (должностные лица 
— до 50 рублей, граждане — до 30 рублей) нлн привле
каются к уголовной ответственности.

Руководители предприятий, организаций, колхозов, сов
хозов, граждане! ПРИ ОБНАРУЖЕНИИ ВЫХОДА НЕФТИ 
на трассе нефтепровода примите срочные меры, предупреж
дающие ее воспламенение. Немедленно сообщите об обна
ружении повреждения в ближайшие исполкомы местных 
Советов, пожарные части, а также по телефонам подразде- ; 
лений УСМН: Погорелово из Тотьыы 2-21-00, через КС 
2-10-71; Нюксеннца — 2-14-39.

Управление Северными 
магистральными нефтепроводами.
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